

Fecha: 10-01-2025

Medio: El Mercurio de Valparaíso Supl.: El Mercurio de Valparaiso

Título: Editorial: Modernización de la gestión municipal

Pág.: 8 Cm2: 188,9 VPE: \$ 454.350 Tiraje: Lectoría: Favorabilidad: 11.000 33.000 No Definida

Modernización de la gestión municipal

El Gobierno confirmó un aumento en los recursos que el royalty minero entregará a municipios y gobiernos regionales este año.

urante una jornada de fortalecimiento a la institución municipal en la cual participaron 260 alcaldes de todo el país, la subsecretaria de Desarrollo Regional y Administrativo, Francisca Perales, anunció que este año habrá un aumento sustantivo en los aportes que reciben los municipios por concepto de Ley de Royalty. Este fondo, que busca compensar los impactos asociados a las labores extractivas mineras y sus derivados, benefició a 34 de las 38 comunas de la Región el año pasado, con un total de \$35 mil millones entregados para la ejecución de proyectos de mitigación o compensación, todos definidos por el marco legal que habilitó esta nueva forma de ingresos municipales. El Gobierno Regional también recibió recursos derivados de esta línea de financiamiento. Aunque algunos de los compromisos asumidos por el Presidente Gabriel Boric en el ámbito de la descentralización han tenido resultados decepcio-

El camino recorrido de fondos derivados de hasta ahora por los aportes del royalty minero ha sido exitoso, pero puede torcerse sin los controles adecuados de los equipos profesionales a cargo. generar nuevos mecanis-

nantes, esta redistribución nuevos impuestos a la minería ha sido un golpe esperanzador de recursos frescos para instituciones que suelen tener pocas herramientas para mejorar su situación financiera. Sin embargo, antes de aumentar los flujos de dinero o mos de recaudación -co-

mo lo propone la Asociación de Gobiernos Regionales de Chile-, se hace indispensable fortalecer institucionalmente a gores y municipios, cuyos mecanismos de control y ejecución presupuestaria han estado en la mira de la Contraloría y tribunales en los últimos años. El exitoso camino recorrido hasta ahora por los aportes del royalty minero puede torcerse con facilidad si no se aplican los controles adecuados y no se fortalecen profesionalmente los equipos a cargo de ejercer dichas fiscalizaciones, principalmente dentro de cada comuna y región. El Gobierno tiene en sus manos una oportunidad de modernizar la gestión municipal y de gores que no puede desaprovechar.